

LE PETIT CHÂTEAU 515, rue Notre-Dame



Photo : Benoît Aubry - Ottawa

Bâtie vers 1919, par Orphile Lalonde, homme prospère de Montebello, cette maison d'inspiration néo-Queen Anne, impressionne par sa masse imposante en brique brune et sa véranda supportée par de belles colonnes de bois blanc. À remarquer, la galerie dont la section circulaire est surmontée d'un toit conique, la toiture en tôle à la canadienne très bien conservée, les corniches en tôles à écailles de poisson, la forme irrégulière du toit dont un pignon se termine par un grand fronton triangulaire percé d'une fenêtre en demi-cercle, plusieurs éléments d'un style populaire au Québec entre les années 1875 et 1910. Cette demeure a connu maints propriétaires dont Paul-Albert Bélanger, un homme d'affaires originaire de Papineauville qui l'avait transformée en maison de pension dans les années 1930.

Elle est achetée en 1946 par deux associés d'affaires Lionel Prigent et Hector Bourgeois. Ce dernier, avec l'aide de son épouse, redonnera à cette maison une vocation résidentielle digne de ce nom, ce qui ne l'empêchera pas de loger, au sous-sol, la première école maternelle du village de 1950 à 1953, tenue par sa sœur cadette, Thérèse Bourgeois.



Photo : Collection Thérèse Bourgeois Vantil

En 1976, Edmond Kingsbury en fait l'acquisition et peu à peu, la vocation commerciale reprend ses droits comme gîte du passant sous son nom de commerce «Le Petit Château».